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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцев приглашают принять участие в соревнованиях по лыжным гонкам и 
массовом забеге «Марафон здоровья» 

3 апреля в столице Таймыра пройдут Открытый чемпионат и первенство Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района по лыжным гонкам и массовый забег «Марафон 
здоровья» в рамках Всероссийской массовой лыжной гонки «Лыжня России». Мероприятие 
стартует в 13:00 на Дудинском горнолыжном комплексе «КАЙА», расположенном по адресу: 
ул. Полевая, 26. 

В соревнованиях могут принять участие таймырцы в возрасте от 10 лет и старше. 
Спортсменам предстоит преодолеть дистанции: полтора километра для девушек и женщин, а 
также три километра для юношей и мужчин. 

Отметим, участники соревнований до 17 лет допускаются только при наличии допуска 
врача, участники от 18 лет и старше – при наличии допуска врача или личной подписи, 
подтверждающей персональную ответственность за свое здоровье. 

Для участников спортивно-массового мероприятия будет работать буфет (шашлык, 
выпечка, горячий чай). 

Для удобства участников в день спортивных мероприятий в 11:30 и 12:00 часов от кино-
досугового центра «Арктика» к месту проведения соревнований отправится автобус. Обратно 
в город можно будет уехать в 15:30 и 16:00 часов. При себе необходимо иметь лыжный 
инвентарь. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские танцоры лауреаты Международного конкурса в Сочи 

С 25 по 28 марта в г. Сочи при поддержке Московского государственного института 
культуры состоялся XXI Международный фестиваль-конкурс «Черноморский Олимп». 
Соревнование прошло в рамках Международного проекта творческого и личностного 
развития детей и молодежи «Дети XXI века». Его идея — познакомить широкую 
общественность и профессионалов в области культуры и искусства Европы и других стран 
мира с творческими достижениями детей и молодежи России и стран СНГ, расширить 
культурные и творческие связи между детьми и молодежью всех стран мира. 

В творческом состязании принял участие Образцовый хореографический ансамбль 
«Жемчужина Заполярья» Дудинской детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова. В поездке 
коллектив сопровождали Художественный руководитель ансамбля — педагог школы искусств 
Вера Ивановна Иванова и преподаватель хореографии Бессонова Юлия Александровна. 

Дудинские танцоры лауреаты Международного конкурса в СочиЖюри конкурса по 
достоинству оценило хореографические способности юных танцоров из Дудинки. В 
номинации народно-стилизованного танца «Жемчужина Заполярья» стала лауреатом первой 
степени, народного танца — лауреатом второй степени. Кроме этого, дуэт Константина 
Филипова и Алисы Меньковой, представляющий современное направление, в номинации 
малых форм стал дипломантом второй степени. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске обсудили, как будут восстанавливать природу после разлива топлива на 
ТЭЦ-3 

В мэрии Норильска обсудили мероприятия, направленные на устранение вреда 
окружающей среде, причиненного аварийным разливом дизельного топлива на ТЭЦ-3 в мае 
2020 года. 

Рабочую встречу провел глава Норильска Дмитрий Карасев. На нее пригласили 
профильных специалистов мэрии, Норильско-Таймырской энергетической компании (НТЭК), 
общественников. 
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НТЭК предстоит заниматься рекультивацией земель и восстановлением биоресурсов, 

пострадавших из-за аварии. По словам главного инженера НТЭК Игоря Коробкина, весной 
пройдет повторное обследование территории. Специалисты составят уточненную карту 
поврежденных участков и по ней организуют дальнейшую работу. 

«Первая ее часть – восстановление береговых зон водотоков ручья Безымянного, рек 
Далдыкан и Амбарной, – уточнил Игорь Коробкин. – Планируется установка, как в прошлом 
году, сорбирующих и заградительных бонов». 

Основными подрядчиками станут специализированное профессиональное аварийно-
спасательное формирование (СПАСФ) «Природа», а также «Морспас», которые ранее 
участвовали в ликвидации последствий аварии. Первую партию боновых заграждений, 18 
тонн, и 56 тонн сорбента уже доставили на склады НТЭК. 

Компании также предстоит восстанавливать земли, поврежденные во время работы 
спецтехники: нанести торф, взрыхлить почвы и посадить траву и кустарники. 

Что касается транспортировки собранного на месте аварии топлива, Игорь Коробкин 
пояснил: «Нефтепродукт перекачан в хвостохранилище Лебяжье, 68 резервуаров объемом 
250 кубических метров каждый. Топливную смесь сепарировали, и сегодня это чистое 
дизельное топливо, которое планируют использовать». Вывозить топливо к месту 
постоянного хранения на ТЭЦ-3 собираются в начале апреля. 

«Мы также организовали утилизацию 180 тысяч тонн загрязненного грунта, – продолжил 
главный инженер НТЭК. – Подрядчик будет использовать новую технологию – 
микробиологическую ремедиацию загрязненных грунтов (вымывание загрязняющих веществ). 
Стоимость работ составляет около одного миллиарда рублей». Первый этап биоремедиации 
пройдет в октябре 2021 года, второй – ровно через год. 

На сайте НТЭК норильчане смогут следить за тем, как идет рекультивация, какие 
специалисты и техника задействованы. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" возместил ущерб в 12,5 млн руб. за сброс сточных вод под Норильском 

Компания "Норильский никель" добровольно возместила ущерб в 12,5 млн рублей за 
сброс сточных вод из хвостохранилища Талнахской обогатительной фабрики в июне 
прошлого года. Об этом говорится в распространенном в среду сообщении пресс-службы 
Росприроднадзора. 

Ранее Енисейское управление Росприроднадзора обратилось в Арбитражный суд 
Красноярского края с требованием возместить 12,5 млн рублей ущерба за слив сточных вод в 
тундру под Норильском. Суд принял иск к производству. Первое заседание было назначено 
на 1 апреля. 

"По результатам расследования управление Росприроднадзора рассчитало и направило 
в адрес ПАО "ГМК "Норильский никель" для добровольной оплаты расчет вреда, 
причиненного почве, в размере 12,549 млн рублей. Компания перечислила в бюджет данную 
сумму", - говорится в сообщении. 

По данным ведомства, из хвостохранилища был зафиксирован сброс сточных вод в 
размере 3,44 тыс. кубометров. В свою очередь пресс-служба компании "Норникель" 
сообщала, что для предотвращения возможных нештатных ситуаций, связанных с 
повышением уровня воды в отстойном пруду хвостохранилища, руководство Талнахской 
обогатительной фабрики приняло решение откачать осветленную техническую воду на 
прилегающую территорию. В компании отмечали, что таким образом было допущено грубое 
нарушение правил эксплуатации хвостохранилища фабрики. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Жители края 65 лет и старше, находящиеся на самоизоляции, смогут находиться на 
больничном до улучшения санитарно-эпидемиологической обстановки 

Сегодня были внесены изменения в указ о мерах, направленных на предотвращение 
распространения коронавирусной инфекции. 

Согласно новой редакции документа, жители края 65 лет и старше, находящиеся на 
самоизоляции, по-прежнему могут находиться на больничном до улучшения санитарно-
эпидемиологической обстановки. 

Напомним, что работающие жители края 65 лет и старше могут уйти на оплачиваемый 
больничный с оформлением листка нетрудоспособности либо перейти на удаленный режим 
работы. 

«Красноярский край» 
 

«Возвращаться к теме ЖКХ нам придется»: вице-спикер Заксобрания Красноярского 
края рассказал о коммунальных проблемах региона 

Сфере ЖКХ необходимо уделять больше внимания, чем это делается сейчас, считает 
заместитель председателя Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Кулеш. 

Депутат напомнил, что возглавляет комитет по строительству и жилищно-
коммунальному хозяйству. 

«Наш комитет отвечает за жилищно-коммунальное хозяйство и строительство. И если в 
области строительства у меня все больше удовлетворенности и легкого оптимизма 
появляется, то с точки зрения ЖКХ проблемы только нарастают. Это та часть, которая, на 
мой взгляд, в Красноярском крае сильно недофинансирована», — пояснил Алексей Кулеш. 

По его мнению, построить рыночные отношения в этой сфере можно только в крупных 
городах, а в селах, где всего несколько десятков пользователей водопровода, обеспечить 
всех качественной водой экономически невыгодно. Поэтому огромные нагрузки ложатся на 
бюджет. 

Называть какие-то конкретные районы, где ситуация хуже всего, Алексей Кулеш не стал. 
Но отметил, что ему часто поступают жалобы от жителей Манского и Сухобузимского 
районов. Там трубы чаще всего не доживают до плановых ремонтов, поэтому властям 
приходится постоянно тратить средства резервных фондов. 

«Несколько лет назад средний износ сетей в крае составлял 55 %. Сейчас он составляет 
65,5 %, а по канализации — до 77 %. Это обозначает, что какие-то сети изношены полностью, 
а какие-то — наполовину. Это очень критично, сети крайне близки к катастрофическим 
отключениям. Они прорываются регулярно. С теплоснабжением ситуация лучше, поскольку 
эта отрасль более экономически отрегулирована», — сообщил вице-спикер. 

По расчетам минэнергетики края, общая потребность в ремонтах составляет примерно 
150 млрд рублей, что больше половины годового бюджета края. Однако в годовой программе 
реформирования и модернизации ЖКХ закладывается всего около 400-500 млн рублей. 

«Наш комитет работает с правительством и требует увеличения этих сумм или 
изменения тарифных подходов к формированию стоимости воды и водоотведения. Пока 
получается сложно. Но возвращаться к теме ЖКХ нам придется», — отметил Алексей Кулеш. 

Для того, чтобы предотвратить возможные чрезвычайные ситуации, комитет добивается 
увеличения средств на точечные решения проблем, но стремится нужно к тому, чтобы 
закрыть вопрос на максимально долгий срок. 

«Я сторонник того, чтобы принять принципиальные тарифные решения: научить 
ресурсоснабжающие организации выставлять экономически обоснованные тарифы, 
министерство тарифной политики поддерживать их и принимать. Тогда нехватку денег у 
населения (понятно, если тариф будет большой и платить будет нечем), можно будет 
компенсировать из бюджета Красноярского края. Это финансово-болезненная мера, но она 
позволит привести инвестиции в эту отрасль», — заявил Алексей Кулеш. 

При этом Алексей Кулеш напомнил, что в Красноярском крае существует компенсация 
сильно выросших тарифов. 
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«Такой механизм работает уже сейчас. Рост любого тарифа свыше 4 % всегда 
оплачивает бюджет Красноярского края. И на сегодняшний день примерно 5,5 млрд рублей 
уходит на эти повышенные оплаты, на людях это не сказывается», — пояснил депутат. 

newslab 
 

Миллиард на цифровые технологии получит Красноярский край 
В ближайшие три года Красноярскому краю из федерального бюджета будет выделено 

более 1 млрд рублей на развитие информационных технологий. 
 
Накануне на заседании краевого Правительства был рассмотрен вопрос о внесении 

изменений в госпрограмму региона «Развитие информационного общества». 
Так, в 2021-2023 годах с учетом федеральных средств планируется сформировать ИТ-

инфраструктуру в школах и на судебных участках мировых судей Красноярского края. В 
частности, более 900 общеобразовательных организаций региона получат безопасный доступ 
к государственным, муниципальным и другим информационным системам, а также к 
интернету. В 167 судебных участках планируется создать инфраструктуру для защищенного 
межведомственного электронного взаимодействия, приема электронных исковых заявлений, 
организации участия в заседаниях мировых судов в режиме видео-конференц-связи. 

В 2021 году на эти цели направят 23 млн рублей, в 2022 году – 233 млн рублей, в 2023 
году – 767 млн рублей. Из краевого бюджета выделяется 53 млн рублей. Мероприятия 
реализуются в рамках проекта края «Информационная инфраструктура» и нацпроекта 
«Цифровая экономика РФ», сообщается на официальном портале региона. 

«В 2019 году доступ к сети появился в 575 социальных учреждениях, в 2020 году – в 749. 
В текущем году планируется подключить более одной тысячи таких объектов. Речь идет о 
ФАПах, больницах, школах, органах государственной и муниципальной власти, библиотеках, 
домах культуры и других. Кроме того, начнем создавать ИТ-инфраструктуру для судебных 
участков, с 2022 года – в школах. Новые условия позволят жителям региона пользоваться 
высокоскоростным интернетом и различными цифровыми сервисами», – отметил министр 
цифрового развития края Николай Распопин. 

НИА-Красноярск 
 

Малые поселения Красноярского края по зарплатам отстают от больших на четверть 
Это одно из самых больших отставаний в Российской Федерации. Из территорий 

Сибирского федерального округа в последнюю десятку попало сразу четыре региона. 
Средняя зарплата в малых и средних населенных пунктах Красноярского края в 2020 

году составляла 44,7 тысячи рублей, что на 26% меньше, чем в крупных городах региона. 
Такие данные приводит агентство «РИА Рейтинг». 

По абсолютной сумме край оказался на 18 месте по России и на втором по Сибири 
(лидирует Иркутская область — 47,8 тысячи рублей). А вот по разнице — на 72-м (одна из 
самых больших). Также в последней десятке по отставанию зарплат в малых поселениях от 
доходов в крупных Новосибирская область (28%), Тува (31%) и Омская область (34% — 
последнее место). 

Больше всего из жителей малых и средних населенных пунктов РФ получают 
проживающие в Магаданской области — 100,4 тысячи рублей, что на 11% больше, чем в 
больших городах. В Республике Коми, Ненецком автономном округе и Амурской области 
зарплаты хоть и существенно меньше, но куда ощутимее превалируют над доходами. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Российский лидер назвал "голый капитализм" самоубийством бизнеса 
Российский президент считает недопустимым "безудержное извлечение прибыли". Такой 

подход разрушает и общество, и бизнес. 
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Дикий капитализм ведет к разрушению общества, государства и бизнеса, заявил 
президент РФ Владимир Путин. 

"Цель бизнеса, на первый взгляд, это извлечение прибыли", – напомнил глава 
государства на церемонии подписания генерального соглашения между общероссийскими 
объединениями профсоюзов, работодателей и правительством на 2021-2023 годы. 

Но зарабатывание прибыли без заботы о сотрудниках, обществе, не думая о будущем 
страны, – такое "безудержное извлечение прибыли, такой голый дикий капитализм 
неприемлем абсолютно, – подчеркнул Путин. – Это аутодафе значит выстрелить себе в ногу 
либо в голову". 

Сегодня президент в режиме видеоконференции принял участие в церемонии 
подписания 14-го Генерального соглашения между общероссийскими объединениями 
профсоюзов, общероссийскими объединениями работодателей и правительством России. 
Документ подписан на 2021–2023 годы и содержит принципы регулирования социально-
трудовых отношений между работодателями, исполнительной властью и профсоюзами, 
которые выражают интересы 70 миллионов сотрудников. 

Вести 
 

Мурашко заявил, что иммунитет к COVID у переболевших держится полгода 
Иммунитет у переболевших коронавирусной инфекцией COVID-19 сохраняется не менее 

полугода, заявил глава Минздрава Михаил Мурашко. 
"Индивидуально. Те, которые переболели легко, у них на протяжении полугода обычно 

сохраняется. Пациенты, переболевшие тяжело, и с формированием хорошего иммунного 
ответа, иногда мы видим, у многих сохраняется иммунитет чуть дольше. Пока спокойно 
можно говорить где-то о полугодовом периоде", - сказал Мурашко в интервью Наиле Аскер-
заде в программе "Вести" на телеканале "Россия 1" (ВГТРК), отвечая на соответствующий 
вопрос. 

Министр также отметил, что ситуация с коронавирусом в РФ улучшается. "В последние 
недели ситуация улучшается, но хочу констатировать, что тем не менее достаточно большое 
количество населения получает лечение именно против коронавирусной инфекции", - сказал 
Мурашко. 

По словам министра, соблюдение противоэпидемических мер и вакцинация российских 
граждан поможет избежать третьей волны коронавируса. 

INTERFAX.RU 
 

Совфед одобрил закон о президентских сроках 
Совет Федерации одобрил закон, дающий действующему президенту Владимиру Путину 

право вновь баллотироваться на высший пост. Об этом сообщает РИА Новости в среду, 31 
марта. 

Госдума приняла соответствующий закон о президентских сроках 24 марта. Документ 
разработан для реализации одного из новых положений Конституции РФ, согласно которому 
ограничение числа сроков применяется к действующему главе государства без учета его 
прежних президентских сроков. Таким образом, Путин может претендовать на два срока. 

Законом также вводятся дополнительные требования к кандидатам на высший пост. 
Так, президентом может быть избран гражданин РФ не моложе 35 лет, который 

постоянно проживал на территории страны не менее 25 лет, а также при условии, что он не 
является или никогда не являлся гражданином другого государства. Исключение составляют 
крымчане. 

Документ также уточняет нормы закона о выборах депутатов Госдумы. Осужденные за 
преступления средней тяжести не могут претендовать на депутатское кресло в течение пяти 
лет со дня снятия или погашения судимости. 

Lenta.Ru 
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Правительство утвердило новые правила выплаты пособий на детей 3-7 лет 
Правительство России утвердило новые правила выплат на детей от 3 до 7 лет в 

малообеспеченных семьях, сумма будет варьироваться в зависимости от доходов семьи и 
составлять 50, 75 и 100 процентов от регионального прожиточного минимума, сообщила в 
среду пресс-служба Министерства труда и соцзащиты. 

В пресс-службе уточнили, что новые правила начнут действовать с 1 апреля, и при 
расчете нуждаемости семей будет учитываться ряд параметров, которые были разработаны 
ведомством. 

В частности, в состав получателей пособий предлагается включить малоимущие семьи, 
в составе которых есть дети до 23 лет, если они обучаются очно и находятся на содержании 
родителей. 

Кроме того, с 1 апреля пособие можно будет получить не только на родных детей, но и 
на детей, находящихся под опекой. Также в состав получателей войдут семьи, в которых есть 
инвалиды, при этом компенсационные выплаты по уходу за детьми-инвалидами (10 тыс. 
рублей) не будут учитываться при расчете среднедушевого дохода. 

Согласно новым правилам, выплату могут получать семьи со среднедушевым доходом 
ниже прожиточного минимума, обладающие следующим имуществом и сбережениями: 
квартирой или несколькими квартирами, если площадь на каждого члена семьи - менее 24 кв. 
м; жилым домом или несколькими жилыми домами, если площадь на каждого члена семьи - 
меньше 40 кв. м. дачей, земельным участком, гаражом, автомобилем, мотоциклом, трактором 
и лодкой одновременно, а также имеющие сбережения до 250 тыс. 

При этом семьи, владеющие новыми автомобилями (до пяти лет) с мощными (до 250 
лошадиных сил) двигателями, не смогут получить пособие. Исключение составляют семьи с 
четырьмя и более детьми. 

Ранее сообщалось, что на выплату пособий детям в возрасте от трех до семи лет в 
малообеспеченных семьях в ближайшие три года из бюджета будет направлен почти 
триллион рублей, в текущем году на эти цели выделяется 321,5 млрд рублей. Заявление о 
пересчете пособия на Едином портале госуслуг можно подать с 1 апреля до 31 декабря, но 
пособие в новом размере будет рассчитываться с 1 января. 

Замглавы Минтруда Алексей Скляр, чьи словам приводит пресс-служба сообщил, что на 
портале Госуслуг обновлена форма заявления, в котором содержится перечень ситуаций, 
учитываемых при назначении пособий. 

"Гражданину нужно будет заполнить только те поля, которые имеют отношение к его 
персональной жизненной ситуации. Сделать это просто: достаточно поставить галочку в 
нужном поле заявления. Большую часть сведений о гражданине в заявлении тоже заполнять 
не придется, они автоматически подгрузятся из личного кабинета на портале госуслуг", - 
уточнил Скляр. 

По его словам, "без сбора дополнительных справок пособие будет назначаться более 
чем для 95% его получателей". 

Ранее Минтруд сообщал, что по его оценкам, ежемесячное количество получателей 
пособий составляет до 3,4 млн в месяц. 

INTERFAX.RU 
 

Пенсии в РФ стали снижаться в реальном выражении 
Ускорение инфляции в РФ в начале года привело к началу снижения пенсий в РФ в 

реальном выражении (с поправкой на инфляцию) - в феврале 2021 года на 0,1% по 
сравнению с февралем 2020 года, следует из опубликованных в среду данных Росстата. 

В январе 2021 года реальный размер средней пенсии еще демонстрировал рост - на 
0,4% к январю 2020 года. Во все месяцы 2020 года пенсии также росли в реальном 
выражении, но наблюдалась ярко выраженная динамика снижения темпов роста - с 3,2% в 
январе 2020 года (по сравнению с январем 2019 года) до 0,8% в декабре 2020 года (по 
сравнению с декабрем 2019 года). В целом за 2020 год реальный размер средней пенсии 
вырос на 2,3% по сравнению с 2019 годом. 
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В номинальном выражении средняя пенсия в феврале 2021 года составила 15 762 
рубля и выросла на 5,6% по сравнению с февралем 2020 года. Как сообщалось, годовая 
инфляция в РФ в феврале 2021 года составила 5,7%. 

INTERFAX.RU 
 

Голикова: МРОТ в 2022 г. планируется увеличить на 4,7%, в 2023 г. - на 5,8% 
Минимальный размер оплаты труда планируется увеличить в следующем году на 4,7%, а 

в 2023 году - на 5,8%, сообщила вице-премьер РФ Татьяна Голикова. 
"Предусмотрели в бюджете на 2022 и 2023 годы увеличение МРОТ на 4,7 и 5,8%. Это 

пока предварительные цифры, будут зависеть от того, как будет складываться ситуация в 
экономике", - сказала Голикова на церемонии подписания соглашения между профсоюзами, 
работодателями и правительством на 2021-2023 годы. 

На 2021 год МРОТ в России составляет 12 792 рубля (в 2020 году - 12 130 рублей). 
 ИА "Финмаркет" 

 
Демографическая ситуация в России в целом очень плохая - Песков 

В Кремле признают, что в РФ пока не удалось преодолеть последствия двух 
демографических "воронок" и нормализовать демографическую ситуацию. 

"В целом наша демографическая ситуация находится в очень плохом положении. 
Действительно, принимаются интенсивные меры, чтобы демографические ямы минимальным 
образом сказывались", - сказал журналистам пресс-секретарь президента РФ Дмитрий 
Песков. Он отметил, что "пока, по объективным причинам, ситуацию полностью выправить не 
получается". 

Вместе с тем, он подчеркнул, что в разных регионах демографическая ситуация 
различная. 

ИА "Финмаркет" 
 

В России вводится единая минимальная цена пачки сигарет 
Изменения в "антитабачный закон", которые вводят в России единую минимальную цену 

табачной продукции, вступили в силу 1 апреля — с четверга и до конца года данная цена 
составляет 108 рублей за пачку. 

Поправки, которые внесли изменения в закон об охране здоровья граждан от 
воздействия окружающего табачного дыма, были приняты в конце декабря 2020 года. Ранее 
закон устанавливал, что в России запрещена продажа сигарет по цене выше максимальной 
розничной (которая устанавливается производителем) и ниже минимальной розничной 
(составляла 75% от максимальной). 

Эксперты и участники рынка обращали внимание на недостатки данной системы, 
например, на возможность использования ее для применения "скидок" на сигареты, которые 
законом запрещены. Новая редакция закона устраняет подобную коллизию. 

Теперь, согласно "антитабачному закону", меры государственного воздействия на 
уровень цен табачной продукции, на которую устанавливаются максимальные розничные 
цены, осуществляются через установление единой минимальной цены табачной продукции. 
Это цена, ниже которой не могут быть установлены максимальные розничные цены табачных 
изделий. 

Продажа потребителям табачной продукции должна осуществляться по максимальным 
розничным ценам, а реализация по максимальным розничным ценам, которые установлены 
на уровне ниже действующей единой минимальной цены, запрещается (исключение 
составляют только отдельные случаи). Табачные изделия, произведенные или ввезенные в 
РФ до 1 апреля, с максимальной розничной ценой ниже единой цены могут быть реализованы 
до 1 июля 2021 года. 

Единая минимальная цена рассчитывается на основе минимального значения ставки 
акциза на пачку табачной продукции, ставки НДС и повышающего коэффициента. Согласно 
сообщению Минсельхоза РФ, единая минимальная цена на табачную продукцию с 1 апреля 
по 31 декабря 2021 года составляет 108 рублей. 
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"В прошлом году средняя цена пачки сигарет составляла порядка 120 рублей. 
После значительного повышения акцизов с 1 января 2021 года средняя цена пачки сигарет в 
текущем году, по оценкам Минфина, составит около 140 рублей. Таким образом, введение 
единой минимальной цены не окажет влияния на стоимость легальной табачной продукции", 
— сказал директор по работе с органами государственной власти JTI Россия Василий 
Груздев. 

ПРАЙМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

"Новая нефть" в цифрах и фактах: половина населения оказалась за чертой бедности 
Падение реально располагаемых доходов населения составили в первый год пандемии 

3,5%, официальных безработных стало на 3 миллиона больше. Одновременно удельный вес 
налога на доходы вырос. Актуален ли лозунг «люди- новая нефть», «Новые Известия» 
обсуждают с экспертами. 

Несмотря на падение доходов федерального бюджета и его превращение из 
профицитного в дефицитный, некоторые аналитики обратили внимание, что казна собрала 
налогов с населения на 7,5% больше, чем в предыдущий, 2019 год, в котором о пандемии 
никто и не слышал. Этот процент превышает даже рост номинальной заработной платы на 
6%. Это говорит о том, что подросли зарплаты госаппарата и бюджетников, а также выросли 
доходы работников предприятий с государственным участием. Но и другая правда в том, что 
налоговые органы стали действовать значительно жестче, выжимая из налогоплательщиков 
все до последней копейки. 

Другие эксперты рынка называют такую тактику «улучшением налогового 
администрирования». Просто налоговики стали аккуратнее и эффективнее собирать налоги. 
Это нормально в условиях кризиса. Если сравнивать год к году – да, произошло увеличение, 
подтверждает ведущий эксперт Института современного развития Никита Масленников. Но не 
только это. Сумма собранных налогов увеличилась за счет крупного бизнеса: 

- Плюс пошло достаточно серьёзное обеление экономики. У вас растёт НДПИ, 
нефтегазовый сектор отдаёт налоги? Отдаёт! Акцизы как собирались, так и собираются. В 
чём тут проблема? Естественно, сумма увеличивается. У нас и администрирование больше, и 
растёт обложение по нефтегазовому сектору, потому что конъюнктура поменялась, особенно 
во второй половине года. Крупные предприятия проплатили налоги, заработали 
дополнительные налоги – «заплати пять миллионов и спи спокойно». Эти все вещи и дали 
эффект. 

В малом бизнесе ситуация совсем иная. Прибыль малых и средних предприятий резко 
сократилась за 2020 год. Российский малый бизнес потерял за год пандемии 2,8 триллионов 
рублей оборота. Речь идет не только о самих бизнесменах, но и их клиентах. С другой 
стороны, на 1 миллион увеличилось количество самозанятых. Они заплатили налогов на 4% 
больше. 

Но налоги - это доходы государства. Неизмеримо сильнее уменьшились доходы граждан. 
За реальной чертой бедности оказались около 50% населения России. Цифра людей, 
говорящих о своем материальном неблагополучии, еще больше – 65% живут либо в 
состоянии откровенной нищеты, либо бедности. 

Из-за кризиса пострадали все те же – самые незащищенные. Аналитики говорят, что 
деловая активность в теневом секторе экономики сокращалась в прошлом году значительно 
быстрее, чем в белом. Напомним, что теневой сектор экономики России составляет 45% ВВП. 

- Те, кто получал зарплаты в конверте, стали получать гораздо меньше или вообще 
перестали получать. Они же ничем не защищены. Их просто выкинули на улицу, - 
констатирует экономист Масленников. 

Реально располагаемые расходы сократились за год на 3,5%. Это говорит о том, что 
реальная заработная плата уменьшилась, по сравнению с 2019 годом. Выросло на 3 
миллиона человек число безработных. Эти показатели объясняют, почему растет количество 
бедных в нашей стране. 
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Несмотря на то, что поддерживали бюджетников, семьи с детьми, увеличили 
пособие по безработице, которое стали получать не только наемные работники, но и бывшие 
индивидуальные предприниматели, зарегистрировавшиеся безработными, Масленников 
называет эти меры паллиативными. Без них число бедных выросло бы еще сильнее. Однако 
часто возникали вопросы о том, как и кому помогали. Где-то людям помогли продержаться 
месяц или два. Однако это не снимает главного вопроса – что дальше? 

Бедность становится политическим фактором не только в долгосрочной, но и 
краткосрочной перспективе. Предстоящие выборы в Государственную Думу будут для власти 
чрезвычайно болезненными, считает политолог Дмитрий Орешкин: 

- У Кремля очень тяжёлая ситуация. Пожалуй, небывало тяжёлая за двадцать лет. 
Первые десять лет экономика росла, Путин был популярен. Ситуацию можно сравнивать с 
2013 годом, перед украинскими событиями, когда рейтинг и Путина, и «Единой России» шёл 
под горку. Но тогда не было роста бедности, а падения рейтинга быстро компенсировали 
крымской эпопеей. Сейчас он выдохся, а нового всплеска нигде не видно – ни в Белоруссии, 
ни в Украине. Фокусом избирательной кампании будет экономическая проблематика, а это 
для Кремля очень болезненно. Ничего хорошего сказать не удастся. 

Очевидно, что у государства в заначке достаточно много денег. Один Фонд 
национального благосостояния насчитывает на 1 марта 2021 года свыше 13,5 триллионов 
рублей, или 11% ВВП. Дмитрий Орешкин говорит, что деньги, конечно, начнут раздавать 
бедным семьям и семьям с детьми, но не через регионы, а через «Единую Россию», чтобы 
приподнять ее пошатнувшийся рейтинг. 

Однако это тактика. Стратегия должна выглядеть совсем иначе. 
Правительство не понимает, как расходуется помощь, которую бедные семьи получают 

от государства, поэтому первое, чем ему нужно заняться – повысить эффективность 
социальной помощи. Счетная палата провела анализ мер поддержки малоимущих и 
предложила рассчитывать помощь, исходя из доходов семьи. Об этом глава СП Алексей 
Кудрин говорил в Совете Федерации. То, что предлагает Кудрин – абсолютно верное 
решение, считает Никита Масленников: 

- Поменяйте фокус, обратите внимание на реальное положение! И семьям с детьми вы 
можете дать пособие, но останется дефицит. Они тратят на другое, вы не понимаете, как 
расходуется эта помощь. Просто надо перезагрузить всю систему социальной помощи 
населению на основе создания социального казначейства. Создать интегрированную базу 
данных по доходам и расходам населения, для каждой семьи конкретный баланс. 

Человек не должен никуда бегать и собирать какие-то справки, говорит экономист. 
Государство должно следить и отмечать дефицит личного бюджета и сообщать 
нуждающимся через Госуслуги о том, что он имеет право на помощь. 

- Хотите прямой трансферт – вариант, хотите социальный контракт с кредитом на 
образование – тоже вариант. Давайте обсуждать, что вам выгоднее. Такая должна быть 
социальная политика, тогда у нас и число бедных будет уверенно сокращаться. 

Но пока государство заботится не о бедных, а о богатых: с нынешнего года российские 
миллионеры через контролируемые иностранные компании имеют право заплатить готовой 
налог на все их десятки и сотни долларовых миллионов в размере 5 миллионов рублей, или 
чуть больше 70 тысяч долларов. 

93 миллиона российских граждан, живущих в бедности, вряд ли могут назвать такое 
положение дел социальной справедливостью. 

«Новые Известия» 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 01.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,64  ▼ 0, 07 

EUR 88,75  ▼ 0, 14 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


